

# LA BATALLA

Semanario de Ideas y Crítica

APARECE LOS VIERNES

Número suelto . . . \$ 0.04  
Suscripción mensual (mínimo) . . . 0.25

(PORTE PAGADO)

Año VI - Núm. 219

Conocer y propagar una idea no basta; se requiere también ser consecuente con la idea misma.

Correspondencia de redacción, administración, giros y valores en general, a nombre de LA BATALLA, Ciudadela N.º 1201  
Horas de oficina: de 14 a 16 y de 20 y 80 a 24

MONTEVIDEO, JULIO 22 DE 1921

## ¡No es lo mismo!

La acción política como medio de desalojar a la burguesía de sus posiciones; la acción electoral para llevar representantes al Parlamento con el fin de «criticar» a la burguesía (medios estos desacreditados, ineficaces, como lo demuestra la historia de los hechos), la acción política, en una palabra, como medio de emancipación proletaria, no hay que confundirla —sin falsear a sabiendas la verdad— con la organización política que se dará la clase productora cuando, triunfante sobre la burguesía por medio de la revolución social, organice su «propio gobierno», su «propia dirección», legisle ella misma su libertad, sus derechos y sus deberes.  
¡Estamos?

## Defender la revolución rusa es defender la revolución internacional

La burguesía, al combatir la revolución rusa, al desprestigiarla en todo sentido por medio de su prensa y de sus agentes introducidos en todas partes, no lo hace con el exclusivo objeto de sofocar la gran revolución moscovita—lo que bien sabe que es imposible—sino, en principal manera, para impedir o, más bien, retardar lo más posible el desarrollo de la revolución purificadora que, inevitablemente y a despecho de todos los parásitos, se producirá en todo el planeta Tierra.

Todos los medios, todas las armas de que dispone la burguesía, desde la calumnia, el soborno, el vil metal, las armas, el espionaje, etc., todo lo ha puesto en juego con tal de conseguir su propósito: retardar la revolución social mundial.

La burguesía internacional, en todo lo que ha sido y le es posible, procura atenuar antagonismos de intereses entre ella con tal de conseguir un block potente, único, para contrarrestar el huracán que la ha de pulverizar irremisiblemente. La clase trabajadora, los revolucionarios en general, diferentemente de su clase enemiga, la burguesía, no han hecho ni hacen lo posible para batir de una vez al pulpo que lo oprime en todos los órdenes de la vida: en lo económico, en lo político y en lo moral.

Muy al contrario, dejándose sorprender infantilmente, toma en cuenta todas las calumnias que la burguesía vierte sobre la magna revolución rusa, las discute, enfria sus entusiasmos revolucionarios y, en vez de prepararse, agruparse para hacer en todos los países otro tanto de lo que el pueblo a hecho en Rusia, se entretiene ingenuamente, haciendo caso a insidiosos y charlatanes, los cuales, incapaces de hacer y concebir algo parecido, pierden y hacen perder el tiempo a los que están más dispuestos a hacer cosas efectivas.

## La peste

“Si hay algún enfermo de gripe en su casa, procure que no esté en la misma habitación donde están los sanos”.

Así son los consejos que se nos dan para evitar la epidemia, y claro está que debemos agradecer tan buenas advertencias.

Esto quiere decir que es malo y antihigiénico, más aún en tiempos de epidemia, el no disponer las familias de habitaciones cómodas. Y como la gran mayoría de la población está habitando piezas redu-

La revolución rusa — como todo movimiento que está en marcha — no se discute desde lejos, en forma barata, como hacen algunos.

La revolución rusa — trascendental revolución, que hará época en la historia de la humanidad, tanto o más que la revolución francesa — debe ser imitada, o mejorada, si no llena completamente las aspiraciones de otros pueblos. Pero nunca, entiéndase bien, se la ha de calumniar, restarle méritos, enfriar los entusiasmos populares que por doquier se intensifican.

El pueblo trabajador, a imitación de la burguesía — que en block se ha unido para sistemáticamente combatir a la revolución rusa — también sistemáticamente se ha de unir para defender esa misma gran revolución, sin reparar en detalles, en errores que ese magno movimiento transformador pueda tener.

¿Qué revolución, qué movimiento social, qué huelga, por simple que sea, no tiene sus errores? ¿Qué obra existe, por grande que sea, que no dé lugar a objeciones?

Pero las objeciones, las críticas — por sanas que sean — no han de hacerse, cuando todos los enemigos, del uno al otro extremo, se confabulan, no sólo para sofocar y denigrar la revolución rusa, sino que hacen esfuerzos sobrehumanos para sofocar toda revolución transformadora que se intente en cualquier punto del planeta.

De modo, trabajadores y revolucionarios en general, que todos los que en verdad sentimos ansias de transformación social, hemos de atrincherarnos frente a la burguesía y, sistemáticamente, tal cual ella combate la revolución rusa, nosotros hemos de defenderla sin reparo, con entusiasmo, porque defendiéndola, defendemos la revolución internacional, defendemos nuestra propia libertad, nuestro propio bienestar.

cidas, al extremo de que familias compuestas de seis y más personas se ven condenadas a vivir en una sola pieza, es lógico suponer que la peste, la verdadera peste que soportamos son los caseros, y nada más eficaz para combatir el mal que comenzar por su causa.

Es necesario entonces procurar habitaciones cómodas y suficientes como para mantener separados a los enfermos de los sanos.

¿Que no las hay?... Veamos: en el “bulevar” Artigas, en las inmediaciones de las playas y en general en los alrededores de la ciudad hay, una enorme cantidad de cha-

lets lujosamente amueblados y casas quintas que ofrecen condiciones inmejorables para que las habiten todas esas familias que viven reducidas en habitaciones pequeñas y en deplorables condiciones.

Así que ya que los Poderes Públicos, la prensa, los padres de la patria, etc., nos dan tan sabios consejos para combatir la actual epidemia, no se extrañarán si el pueblo tuviera la ocurrencia de tomar esas medidas y proporcionarse las comodidades necesarias...

## Sobran brazos

Sobran brazos. No hay trabajo y al trabajador, convertido en una cosa inútil por lo abundante, se le niega el derecho de ganarse el mequino jornal con que apenas puede sobrellevar una existencia de privaciones. “Hay paralización, crisis, incertidumbre económica”, repite la prensa capitalista. ¿Y quiénes son los culpables de esta situación, y quiénes son las víctimas de estas horribles y criminales anomalías? Eso no lo dice la prensa capitalista... Pero si el proletariado asumiera una actitud enérgica, sería capaz de decir esa prensa que “eso” era el motivo de tal situación. ¿Cómo si lo viéramos!

Sobran brazos. Brazos que se ofrecen a la explotación capitalista. Brazos que se alquilan y que empiezan a hacerse competencia en una rebaja de salarios que es una cobardía y un suicidio. Los salarios, siempre mezquinos, escasos e insuficientes, corren el riesgo de ser aún rebajados. ¿Qué hacer?... No quedarse con los brazos caídos así, para venderlos a cualquier precio miserable al capitalista especulador y desalmado. Levantar esos brazos llenos de energía y emplearlos en una acción salvadora, colocándose de frente y en lucha plena contra esa burguesía que quiere condenarnos a morir de hambre, mientras ella celebra sus orgías derrochando lo que con nuestro trabajo ha acumulado.

## El bochinche parlamentario

Todo el mundo sabe que cuanto ha dicho y pueda decir “Justicia”, como cualquier otro diario, de las porquerías y de los negocios bochornosos que a espaldas y con el dinero del pueblo hacen todos los días los diputados y los padres de la patria, no podrá ser nunca sino una pequeña parte de la verdad, porque es totalmente imposible saber y enumerar todos los manejos y las trapisondas que se hacen en un país que llamaríamos “llagado” de timbas, desde la capital de la República hasta el más lejano departamento fronterizo y flagelado por el desarrollo alarmante de una prostitución sobre la cual, después de las coimas que percibe legalmente el Estado, están las participaciones de los altos funcionarios públicos. Recordamos aquella dichosa ley llamada “ley Brum”, que perseguía (?) expulsar del país a los castens. ¿Ni que fueran trabajadores honestos esos tenebrosos! ¿Cuántos castens cayeron bajo la sanción de dicha ley? No hay para qué decirlo, porque todo el mundo lo sabe, como sabe de los “negocios” de los padres de la patria...

Entretanto, el bochinche parlamentario habido estos últimos días ha sido un acto sin precedentes, de impudicia cínica y desvergonzada, digno únicamente de los políticos.

## Mientras el pueblo agoniza de hambre y de frío, la burguesía, amparada por las leyes, despilfarra a manos llenas el producto del trabajo proletario.

No importa que los trabajadores estén sumidos en la más negra miseria; que el pauperismo aumente; que el frío acorrale; que la clase trabajadora, en una palabra, muera lentamente; lo esencial es que los parásitos, burgueses de toda calaña, políticos y militares, comerciantes y jueces se pasen la vida lo más amablemente posible. Para eso, para lograr ese fin, las arcas del Estado, las leyes, todo se confabula; se somete a los obreros, se les explota criminalmente y el producto de esa explotación se destina a fomentar y mantener las orgías capitalistas.

Veamos una prueba: los frigoríficos acaparan la carne; provocan un aumento de la misma y realizan pingües negocios. Cuando éstos no son tal cual los desean, paralizan el trabajo y desencadenan mayor miseria sobre miles de hogares.

No obstante, el Swift, en el año 1921 obtuvo un beneficio de más de dos millones de pesos. ¿En qué se emplea este dinero arrancado al esfuerzo del obrero?

La mayor parte sirve para saciar la sed de oro de los millonarios americanos. Otra queda entre los parásitos accionistas del país. Estos desean divertirse y el Municipio resuelve satisfacerlos levantando un hotel y creando una ruleta en Carrasco, lo cual cuesta al pueblo la modesta suma de 1.858.774 pesos. Y de la cantidad que hoy se despilfarra dan una muestra las siguientes utilidades del Parque Hotel obtenidas en la sala de juego durante el mes de junio: Ruleta, \$ 138.399; bacarat, \$ 8.470; boletería, \$ 12.736; cambio, \$ 232.00. Total \$ 159.837.00.

Para mantener tantos parásitos y degenerados, para satisfacer sus vicios, el pueblo agoniza de hambre y de frío...

## REFLEXIONES

### LEAN Y MEDITEN SENSATOS Y EQUIVOCADOS

Hace una gran cantidad de años que milito en la organización obrera; conservo en mi mente una gran cantidad de recuerdos históricos de ella; advertí momentos de decadencia y de entusiasmo ilimitado; vi a los individualistas acudir a los trabajadores y a las organizaciones para criticar y destruir la misma organización. Vi que cuando les convenía, se arrimaban a la organización, quizá para beneficio de su prensa, para darle vida, y después de haber obtenido “su” triunfo dejaron a los anarquistas comunistas en ella, y en varias ocasiones los trataron de otarios, incluso a mí. No sé si alguna vez habrá sido víctima de ataques, pero no me ocupé de averiguarlo, por no querer defenderme contra los obreros

ni contra los anarquistas, aunque éstos se hayan llamado individualistas, porque estaba y aún estoy creído que persigan como finalidad derribar la sociedad presente para imponer la sociedad anarquista.

Lo que no puedo concebir es cómo pueden hoy, que estamos en el momento más álgido de la lucha — en el cual Estados, burguesía, políticos, religiosos y canallas de toda índole nos pegan el mordisco y el arañazo y les contestamos alguna vez que otra, no siempre con el arañazo y el mordisco — que estos hombres que nunca vinieron a la organización, ahora, con el pretexto de la dictadura del proletariado (1), corren a ella para combatirla, y en una reunión de delegados han arrastrado cantidad de trabajadores para que pegaran a los delegados que no fueran de su agrado...

Estos hombres, que se llaman antidictadores y antipolíticos, han constituido un partido político dentro del gremialismo y han impuesto una dictadura más brutal que la dictadura de los burgueses, de los más grandes autócratas y de los políticos más conservadores.

Por esa razón, sin condenar ni tachar a nadie personalmente, porque no sé quién será el autor o autores, en nombre de la anarquía y para bien de la organización, diré que los que mandan e integran “camarillas” son peligrosos para ese ideal, y los que obedecen serían capaces de obedecer a cualquier farsante burgués.

Mi artículo es pequeño, su redacción modesta; los sensatos que lo estudien, los equivocados que lo mediten.

Juan Llorca.

(1) Advertiré que en ninguna asamblea obrera hablé de dicha dictadura, y faltaría a la verdad la persona o gremio que afirmase lo contrario. — J. Ll.

«EL TRABAJO RECONSTRUCTIVO MAS URGENTE QUE REQUIERE LA REVOLUCION SOCIAL no puede ser obra de un gobierno central, aunque éste disponga para gularlo de algo mejor que los usuales manuales socialistas o anarquistas.» — (Kropotkin. Del Mensaje enviado desde Duitroff a los obreros y pensadores de la Europa Occidental).

Este pensamiento refleja plenamente la orientación que viene señalando «La Batalla» desde el inicio de la Revolución Rusa. Ya lo hemos dicho muchas veces: «La revolución, para triunfar, tiene que ser lo más descentralizada posible al iniciarse la reconstrucción social. En cada taller y fábrica, en cada barrio, en cada pueblo y provincia se ha de dejar libre iniciativa de reconstrucción social, siempre, se entienda, que se tome por base: la eliminación de la explotación del hombre por el hombre».

## PERMANENTE

BOYCOTT a los diarios La Tribuna Popular y El Día como también a los productos de la cervecera Montevideana.

# "Il piatto del giorno"

## UNA ACLARACION

Creemos conveniente repetir un concepto vertido en el pasado número, y que por culpa del linotipo aparece de tal manera confuso, que es imposible leer nada.

Ahí va callar en este instante histórico significa hacer el "caldo gordo" a oportunistas de viejas mañas, que aprovechando la bilis que vierten los angelitos sociales, enderezan las multitudes directamente a las próximas elecciones burguesas, apareciendo como los únicos defensores de la causa proletaria. Nos referimos a los jefes del flamante Partido Comunista.

## EL GRITO SOBRE EL NEVA

Nuestras afirmaciones y narraciones, no son producto híbrido, de una fantasía caprichosa. Unas y otras están basadas en la pura verdad: verdad de sentimientos y verdad de hechos sucedidos.

Y siendo así, no podemos permitir que ninguna palabra nuestra sea punto obscuro para el lector. Los claros rayos de la comprensión han de iluminar siempre todo lo que decimos y citamos.

Esta es y será eternamente nuestra conducta.

Hablando la vez pasada de la tragedia que tuvo como escenario el puente del Neva, dijimos que de repente no se sabe como ni por qué se oyó un grito que partió de la masa gris de la tropa.

Los múltiples hechos que se desarrollaron y siguen desarrollándose en Rusia, no son obra mágica de seres encantados, y si bien ha habido algunos que parecen cuentos maravillosos que nadie puede explicar, los más se saben, y por ende son explicables.

De manera que ese "no se sabe como ni por qué" no cabe en nuestros relatos, ya que de todo lo que hemos mencionado hasta hoy nada es misterioso.

No es tampoco admisible que un grito que turba la férrea disciplina de un ejército recién organizado o reorganizado, cuya única ley es la pena de muerte; no es admisible, decimos, que en aquellas delicadas circunstancias, cuando la más mínima falta era severamente castigada, surja un grito así, porque si.

Los gritos tienen su causa. Son hijos de la impotencia o de la prepotencia. El grito impotente brota del pecho aún contra la voluntad del que lo lanza y su causa es casi siempre, un profundo dolor que hiere, haciendo perder el conocimiento a la víctima. Y el prepotente, es generalmente premeditado, porque se apoya en una fuerza defensiva.

Tal era — prepotente, apoyado en una fuerza defensiva — el proferido por "alguien" sobre el puente del Neva.

## ¿QUIEN ES ESE "ALGUIEN"

Eso lo veremos en seguida, cuando Kerensky recogió en sus débiles manos las riendas del "potro indomable" que acababan de soltar las manos de Miliunoff, para captarse las simpatías del pueblo insurrecto di óla orden de no acatar los mandatos de los viejos generales, adictos al zar, y mandó abrir de par en par las puertas de los cuarteles.

Aprovechando aquella magnífica oportunidad, se han agregado a todos los batallones los mejores y más abnegados revolucionarios.

El "alguien", pues, era uno de aquellos valientes hijos del pueblo que se encontraba en medio de los cuerpos del ejército que Kerensky hacía desfilar por las calles de Petrogrado, como argumento para proseguir la guerra.

## EL VALOR DE UN HOMBRE

Hoy por hoy, hay hombres que valen mucho y hay otros que no valen nada. Los que no valen nada

no es porque en verdad no encierran ningún valor, no. No valen simplemente porque su valor no es trabajado, más bien dicho, sacado a flote. Idéntica cosa pasa con los preciosos metales. Dejad al oro, a la plata, al platino ahí donde la naturaleza los tiene sepultados, y no valdrán nada. Sacad ese mismo oro, esa plata, ese platino que yace escondido; trabajadlos y adquirirán su valor. La mano izquierda es casi inútil, no porque no puede prestarnos la misma utilidad que la derecha, sino sencillamente porque no la ejercitamos. Que si vale la izquierda tanto como la derecha, eso lo pueden atestiguar los zurdos.

Sin embargo, aún reconociendo todo eso, y a pesar de tener convicción de que, valga lo que valga, al hombre no hay que idolatrarlo, no podemos hacer menos que reconocer el valor de aquellos que lo "trabajaron" por sí solo, destacándose de ese ambiente ruín y cobarde.

## KRILENKO

Es uno de esos bravos soldados de la Revolución Social que supo trabajar, el solo, su valor, poniéndole en más de una ocasión al servicio de la causa de los desheredados.

Cuando estalló la conflagración europea, Krilenko fué llamado bajo armas, junto con los de su clase, como reserva. Líder de la fracción maximalista, enemigo acerrimo de la guerra imperialista, creyó conveniente ingresar en las filas del ejército, conceptuando que es ahí donde más utilidad podría aportar al advenimiento de la revolución.

En Rusia hubo muchísimos revolucionarios que junto con Krilenko eran partidarios del ingreso al ejército, para poder con más eficacia minarlo, y en caso dado, ponerlo al lado del pueblo sublevado. En los años de guerra los socialistas sinceros y los nuestros esperaban impacientes la oportunidad de verse en los cuarteles y buques de guerra, para iniciar primero la propaganda "derrotista", y luego, amargadas las tropas por los fracasos, encausar los movimientos de descontento hacia una franca revolución proletaria.

Esa manera de considerar las cosas dió óptimos resultados a los compañeros rusos.

En otra oportunidad nos ocuparemos un poco más, sobre este tópico.

Krilenko, por su inteligencia, agradó a sus jefes y fué ascendido al rango de alférez. ¡Pobres jefes!

La revolución de Febrero lo sorprendió en ese puesto.

## KRILENKO "GENERALISIMO"

La revolución es una olla de grillos y un desencadenamiento de pasiones de toda clase. No, no es eso lo que quisimos decir. La revolución, propiamente, es algo grande, y sólo los espíritus de sacrificio por el bien común — nos referimos a las revoluciones que llevan un carácter social — son capaces de actuar en ellas.

Se convierte en olla de grillos; se vuelve un vil combate de insanas pasiones, al otro día del triunfo, cuando el gendarme, la cárcel y el garrote capitalista desaparecen. Todos gritan. Todos son valientes. Cada cual quiere que la vida tome el cauce que a él le parece bueno. Aparecen como por un encantamiento mágico millares de apóstoles y redentores de la grey. Rusia no se sustrajo a este fenómeno. Donde más se notan las pasiones, es en los puestos de mando. ¡Todos quieren mandar!

Estamos, lector amigo, con nuestro relato, a la altura de haber caído ya el gobierno burgués, encabezado por el abogado Kerensky.

El terror en masa se hacia sen-

tir de tal manera, que la reacción burguesa tuvo que esconder su monstruosa cabeza: entre las piernas. Organizar un gobierno. Tomar nuevamente las riendas del "potro indomable", para el capita! destronizado, era cosa imposible.

Fracasadas todas las tentativas de restauración burguesa, la contra revolución quiso formar su nido en los frentes de batalla. En las trincheras las fuerzas aún permanecían intactas.

El rumor de la revolución de octubre había llegado a oídos de los soldados que empezaban a inquietarse por saber la verdad.

Ellos se daban exacta cuenta que algo anormal sucedía. Los jefes del Estado Mayor se relevaban con demasiada frecuencia...

Unos, más sanguinarios que los otros; todos con miras de no terminar la guerra. Aquello ya era imposible de tolerar. Se cuchicheaba que Korniloff había ametrallado a

compañías enteras por no obedecer sus órdenes. Después no se oía más de Korniloff un nuevo jefe ocupó su puesto: Dukonin.

¿Cuándo terminará el mando, el odioso mando de esos príncipes, "atamanes" y generales? ¿Cuándo nos volverán a nuestros hogares?, se preguntaban a cada instante los soldados, creyéndose sepultados para siempre en aquellas lóbregas fosas.

Un buen día...

Hemos llegado, amigo lector, al momento de citar el segundo de los cinco episodios que prometimos relatar, con el fin de dar una idea acabada de lo que es la Dictadura Proletaria en sus dos fases: inconsciente primero y consciente después, pero como no es posible hacer todo en un solo día, dejaremos algo para el próximo número.

Misha.

## NUESTRA GRAN RIFA

Pedimos a los compañeros poseedores de talonarios de la rifa que a beneficio de «La Batalla» se sorteará el 24 del próximo mes, que activen en lo posible la venta y que nos devuelvan con anticipación aquellos talonarios que no puedan vender.

Al mismo tiempo pedimos a los compañeros del interior acusen recibo de los talonarios de rifa enviados.

La Administración.

## «LA BATALLA»

### Su obra y su vida económica

Hace ya más de un lustro, en épocas de deserción, cuando las abdicaciones y el renunciamiento se repetían, cuando después del inicio de la guerra que arrastró en una vorágine de locura a los pueblos y a los hombres, entonces, en aquel ambiente refractario y hostil, nació este periódico, para llegar en nuestro medio a ser la realización de una iniciativa repetidamente fracasada, de sostener un semanario de propaganda revolucionaria.

Y así cuando otros, abatidos, abandonaban el campo de la lucha y se doblegaban y rendían ante las circunstancias desfavorables, LA BATALLA, con insistencia tesonera, con fe y con optimismo siempre, aparecía como una proclama y como una convocatoria permanente. Su aparición, primero quincenal, luego decenal, para llegar a ser semanario, como lo es actualmente, equivale a una trayectoria recorrida a costa de nobles esfuerzos y de grandes sacrificios.

Pero hay algo en la vida de este periódico que tiene una significación imperecedera y gloriosa: haber sido la única publicación de América que desde el momento de su inicio defendió obstinada y firmemente esa epopeya que no tiene comparación histórica y que es la Revolución Rusa.

Vocero del pueblo, el pueblo le da vida. No es sostenida por corrillos ni escrita para y por los elementos enfatuados que jamás hacen otra obra que la que equivalga a un pedestal para levantar sus vanidades y alimentarlas con "reclames" personalistas.

LA BATALLA vive del esfuerzo de todos los luchadores oscuros, de los que no hacen especulaciones bastaridas con la propaganda; de los proletarios, de los sencillos, de los explotados en cuyo corazón sincero y franco sólo vibra un sentimiento que es el anhelo ferviente de redención y de justicia.

Y bien; si ese pasado constituye un precedente prestigioso; si la actualidad es la confirmación de la eficacia de la obra, es preciso cumplir en el futuro una acción más alta, más fecunda y trascendente. Detenerse equivale a retroceder. Las fuerzas de los que tienen fija la

visión de un ideal son fuerzas que no se agotan nunca.

Esos corazones son manantiales del sacrificio. Y cuando parece que están agotados, secos, no sabemos por qué misteriosa virtud se vuelve más abundante la savia con que generosamente fecundan la vida.

La idea de multiplicar esfuerzos nos posee, y es unánime este pensamiento en todos los que, unidos por afinidad, interpretamos el momento con criterio puramente realista. Cuando, hace algunos meses, hablábamos de sacar diariamente LA BATALLA, pudimos confirmar el entusiasmo que ello originaba en los compañeros bien apercibidos de cuánto significaría convertir en realidad estos anhelos, y no descansaremos un momento hasta conseguir la salida diaria de nuestro paladín.

Por lo pronto, queremos equilibrar de una manera segura la vida económica del periódico, de manera que las entradas estén en relación con las salidas y no se produzca déficit alguno. Para esto es preciso que todos cooperen, comenzando por los suscriptores, y especialmente aquellos a cuyo domicilio no va el cobrador, los cuales con un poco de buena voluntad pueden pasar por la Administración.

Y los demás, aquellos que están más de cerca interesados en la vida y en la obra de LA BATALLA, hemos de disponernos a aumentar nuestros esfuerzos.

## Actividades anarquistas

### COMITE DE RELACIONES

Como se sabe, este Comité se dió unas nuevas bases, que interpretan fielmente el momento álgido que vivimos. Su acción tiende, pues, a intensificarse, coordinando los esfuerzos de las agrupaciones anarquistas, tanto en la capital como en el interior, a fin de que la obra de propaganda sea lo más proficua posible.

Las agrupaciones deben estudiar y pronunciarse sobre las bases y mandar su adhesión a Fraternidad 192.

—En asamblea general ya han resuelto ratificar su adhesión al Comité de Relaciones de Agrupaciones Anarquistas y aceptar su Declaración de Principios, las siguientes entidades: Centro de E.

## El gobierno del pueblo

**Ambrosio** — Pero en suma, vosotros habéis admitido que se necesitan reglas, guías de vida. ¿Quién deberá establecerlas?

**Jorge** — Los mismos interesados, aquellos que estas guías tendrán que seguir.

**Ambrosio** — Pero entonces tendrís necesidad de delegar funciones, de dar encargo, de nombrar representantes para establecer acuerdos.

**Jorge** — Ciertamente. Pero no creáis que esto equivalga a nombrar un gobierno. El gobierno hace la ley y la impone; mientras que en una sociedad libre, las delegaciones no son más que encargos determinados, temporáneos, para hacer ciertos trabajos, y no dar derecho a ninguna autoridad y a ninguna remuneración especial. (1) Y las resoluciones de los delegados están siempre sujetas a la aprobación de los mandantes.

**Enrique Malatesta.**

(De «En el Café», página 29).

(1) Con esto de «remuneración especial» no ha querido referirse Malatesta a los honorarios extra-oficiales del secretario de la F. O. R. U. y a los honorarios oficiales del secretario de la F. O. Marítima. ¡Que conste!

S. del Paso Molino, La Batalla, Humanidad, Anselmo Lorenzo, Biblioteca P. del Reducto, Centro Instructivo Juventud, Rusia Libre, Agrupación Reducto, Centro Internacional, El Sembrador, Voluntá, Renovación y Cuadro filodramático Emilio Zola, del Cerro.

—El lunes 25 del corriente Junio se reunirá este Comité en el local de la Biblioteca Popular del Reducto, Guadaupe 1581.

## CENTRO E. S. TIERRA Y LIBERTAD

Nuevamente ha surgido a la vida este Centro, por voluntad de un conjunto de compañeros deseosos de extender la propaganda por el centro de la ciudad. Dirección: Ciudadela 1201.

## NUEVOS RUMBOS

Con este nombre se constituyó en el Reducto una agrupación de compañeros anarquistas.

## AGRUPACION FEMENINA

Se nos informa que un núcleo de compañeras del Reducto se sumarán a las filas revolucionarias, creando una agrupación femenina. Como se ve, en dicha barriada se trabaja fuerte; muy bien y que el ejemplo cunda.

## BIBLIOTECA POPULAR DEL REDUCTO

Esta activa entidad resolvió adherirse al Comité de Relaciones Anarquistas, aceptando sus bases.

## CENTRO E. S. RENOVACION

En el local de este Centro se han realizado varias conversaciones sobre importantes tópicos de actualidad, resultando todo un éxito por la concurrencia y el ambiente de camaradería que las caracterizó.

Para el domingo 31 habrá conversación familiar sobre el tema: "Cómo defenderemos los frutos de la revolución?"

## RUSIA LIBRE

Esta agrupación cita a sus componentes para la reunión a efectuarse mañana sábado, a las 21 en Ciudadela 1201.

## AMOR Y VIDA

El conjunto artístico "Amor y Vida" ha fijado su local social en la calle José L. Terra 2384, a cuya Secretaria se le puede enviar toda correspondencia, canje, etc.

VARIAS

**Agrupación "Tierra y Libertad", de Avellaneda (R. A.)** — El grupo editor de "Tierra y Libertad" comunica a las sociedades obreras centros y agrupaciones anarquistas, que en breve aparecerá el periódico. Por lo tanto, la administración desea relacionarse con la prensa libertaria de esa región. Al mismo tiempo solicita colaboraciones literarias, científicas o filosóficas, como asimismo, canje de periódicos, correspondencia, etc., a la siguiente dirección: Mariano Mari, calle Vicente López 1632, Avellaneda, provincia de Buenos Aires.

**"Comité de Relaciones de Agrupaciones Anarquistas"** — En la Biblioteca del Reducto, el lunes 25, a las 21 horas, sesionará el Comité de R. de A. Anarquistas. Se recomienda puntual asistencia, con preferencia a las comisiones de propaganda y de recursos económicos.

**Educación.** — Carmelo (R. O. del U.) — ha quedado constituido un centro de estudios sociales denominado "Educación", con el loable propósito de extender en esa población los sagrados ideales de redención humana.

Deseamos a la novel institución intensa y larga vida.

Para «Salud y R. S.»

A la Redacción de "Salud y R. S." — Como me agradara mucho el primer número de este periódico, accedí gustoso al pedido que se me hiciera de una colaboración para el número 2 del mismo.

Pero con disgusto he constatado que el segundo número es un contrasentido respecto del anterior y de mi artículo. — Juan Llorca.

La moralidad de los contrarios a la dictadura

El Centro de E. S. "Luz y Libertad", del Cerro (barrio de La Paloma), en reunión efectuada la pasada semana, aceptó como finalidad el comunismo anárquico y como medio de transición la dictadura del proletariado. Votaron a favor de esa afirmación 7, neutrales 5 y en contra 1.

Bien. Ese "uno" que votó en contra de la dictadura del proletariado — que fué hasta esa votación secretario del susodicho Centro — es el mismo que días anteriores, en una reunión del Comité de Relaciones de Agrupaciones Anarquistas e invocando una representación que nadie le había confiado, votó a nombre del Centro en contra de la dictadura del proletariado y por la formación de un nuevo Comité de Relaciones.

¿Se dan cuenta los "antidictadores" cómo obran "puritanamente" en nombre de la "pureza" del ideal?

¿Y en esa reunión no habría algunos otros que procedieron de la misma forma?

¡Ah! para terminar diremos que es este elemento el que defiende a los otros "antidictadores" del Consejo de la F. O. R. U.!

Dios los cría...

De Chile

Desenmascarando a los Judas

Una correspondencia que recibimos de Chile explicanos cómo los socialistas legalitarios de allí coadyuvar en la tarea odiosa, a cargo de capitalistas y gobernantes, de perseguir sin descanso a los po-

cos pero valientes hombres que allí exponen desde tribunas y periódicos el pensamiento libertario anárquico. Dice igualmente, que uno de los dos grupos en que acababan de dividirse esos socialistas de eria se brindó a colaborar nada menos que con los "perros" de la Sección de Seguridad..., y que el otro grupo se alió en el parlamento con los partidos declaradamente burgueses, alianza que les reportó un par de nuevas bancas... Los socialistas del Norte, para no ser menos que los santiagueños, desde su diario "El Despertar" (?) atacan violentamente a los delegados de la I. W. W. en jira de propaganda y a un estudiante de Derecho que les acompañaba, sosteniendo el tal diario que los unos y el otro eran elementos peligrosos...

Todo lo cual, si bien a estas horas no puede ya constituir novedad ni provocar asombro en nadie, no está demás divulgarlo, como reafirmación de lo mil veces dicho y repetido: que los socialistas legalitarios son los peores enemigos de los trabajadores y de aquellos intelectuales que, cual "rara avis", acompañan sinceramente a los hijos del trabajo que ansian acabar pronto con el imperio y la tiranía de la clase burguesa.

A Beneficio de «Rebelión»

El sábado 23 de Julio, en el salón teatro «Fraternidad Unida», Millán 308, se realizó la velada que a beneficio de «Rebelión» organizan las entidades «Emilio Zola», «El Sembrador» y «Luz y Vida».

Se representará «Las dos Angélicas» y «Maula» Conferencia por el compañero Carril sobre un tema de actualidad.

Balance

De la Velada efectuada el 2 de Julio en el «Stella d'Italia», a beneficio de «La Batalla».

| ENTRADAS                 |                  |
|--------------------------|------------------|
| 11 Palcos a \$ 4.00      | \$ 44.00         |
| 281 Platens a 0.60       | 168.60           |
| 140 Paraisos a 0.30      | 42.00            |
| 19 Lunetas a 0.40        | 7.60             |
| 59 Cazuclas a 0.30       | 17.70            |
| <b>Total entradas</b>    | <b>\$ 279.90</b> |
| SALIDAS                  |                  |
| Alquiler del Teatro      | \$ 170.00        |
| Artistas                 | 21.00            |
| Acarreo de utillería     | 2.50             |
| Programas                | 4.00             |
| Perifoneos               | 4.75             |
| Decoración y maquinistas | 10.00            |
| Libretos                 | 1.80             |
| Electricista             | 1.50             |
| Sastretería              | 3.00             |
| Peluquería               | 6.00             |
| Varios                   | 0.70             |
| <b>Suma</b>              | <b>\$ 155.25</b> |
| RESUMEN                  |                  |
| Entradas                 | \$ 279.90        |
| Salidas                  | 155.25           |
| Superávit                | \$ 124.65        |

Balance de «La Batalla»

| Números 218 y 219   |                  |
|---|------------------|
| ENTRADAS  |                  |
| Recibos cobrados  | \$ 61.60         |
| Donaciones: M. Mari, 1.35; Quien trabaja come, 1.30; Constantín Paul, 4.00; R. S. O. 2.20; So bastián Cabrera 3.00; J. Gutiérrez, 0.50. | 10.25            |
| Beneficio de la velada del teatro «Stella d'Italia»   | 118.65           |
| Venta: De administración 2.78, Ramón Ferrelra, 2.00   | 4.78             |
| <b>Total de entradas</b>  | <b>197.28</b>    |
| SALIDAS   |                  |
| Déficit del número anterior.  | \$ 401.00        |
| Impresión núms. 218 y 219   | 116.00           |
| Alquiler, mes de Junio  | 15.00            |
| Franqueo y gastos varios  | 1.51             |
| <b>Suma</b>   | <b>\$ 533.51</b> |
| RESUMEN   |                  |
| Entradas  | \$ 197.28        |
| Salidas   | 533.51           |
| <b>Déficit</b>  | <b>\$ 336.23</b> |

VIDA OBRERA

La actitud del Consejo de la F. O. R. U. — Cargos precisos y concretos contra dicho Consejo, que deben saber los obreros

Lo más doloroso de esta situación, creada por actitudes indebidas, por una parte, y por tolerancias extremas, por otra, es el proceder de algunos compañeros y de algunos obreros que, habiéndose distinguido siempre por su celo y su severidad para condenar y combatir los malos procedimientos que envían la organización y los malos hombres que procuran infiltrarse en ella con innobles fines, aparecen ahora defendiendo aquello que siempre con justicia combatieron. Se explica esta actitud, sin embargo, actitud de la que tendrán que reprocharse mucho esos compañeros que mencionamos. Se explica, decimos, por que, originado el conflicto en una cuestión que toca los fundamentos del debate que hoy apasiona el campo revolucionario, aquellos que coinciden con los conceptos que a última hora sustentan los miembros del Consejo, creen hacer una cuestión de principios al defenderlos. Veamos su error.

¿POR QUE SE PIDE LA RENUNCIA DEL CONSEJO?

El Consejo tomó una actitud impropia y agresiva en vísperas de un congreso, al querer poner trabas a la libre discusión de aquellos temas fundamentales del debate. Y la prueba más evidente de que el mismo Consejo fué el primero en comprender que con semejante actitud su situación era insostenible, es su negación, que parece increíble, de ese proceder arbitrario e intolerable. Y esa negación resulta algo más que una informalidad, que no puede admitirse en quienes ocupan puestos de responsabilidad en la organización.

Y ahora viene lo demás. Es decir, antes de enumerar detalladamente inculpaciones bien concretas sobre viejos procedimientos, bueno es explicar por qué se toleraron y silenciaron hasta este momento. Por nuestra parte, nunca ocultamos una disformidad absoluta particularmente respecto a que la Secretaría de la F. O. R. U. estuviera en manos de su actual secretario, y las razones que para ello tenemos vamos a exponerlas más adelante. Y si hubiéramos podido creer que no reincidiría en procedimientos indebidos, su manera de actuar, abrogándose en provecho de una "reclame" personal con fines caudillescos la representación de la F. O. R. U., rubricando credenciales y aprovechando toda oportunidad para firmar como secretario, nos hubiera convencido con esto de que quienes así actúan sólo procuran de la organización pedestal para lucimiento de sus tontas vanidades, por lo menos, cuando no se lleva también la intención de conseguir cartel y reputación a objeto de otros fines particulares, como bien lo confirma la historia de todos los arribistas que hicieron su carrera de burócratas en la organización obrera.

Y por su parte, el tesoro, que después de haber sido un militante gremialista militó hasta ayer abiertamente en el batllismo, no puede parecerle a nadie la más sindicada de las personas para ocupar un puesto de semejante responsabilidad en nuestra entidad central. Y no se trata de pretender ser inexorables con los que por debilidad, por ambición o por simple error dan un traspies en un momento dado. Pero es que aquellos que en tal situación se encuentran debían ser los primeros en no aceptar ja-

más los puestos delicados y de mayor responsabilidad, ya que cuando con sinceridad se torna al camino que ayer se abandonó y se reconoce como mejor la causa ayer desechada, no se precisan puestos que provocaban dudas, sino que se actúa y se trabaja más provechosamente en el anónimo, que casi siempre produce mayor utilidad y que da las más íntimas y mejores satisfacciones.

A los demás integrantes del Consejo, muchachos recién iniciados los más, no puede culpárseles de otra cosa que de su inexperiencia al haber consentido que se pretendiera entorpecer el debate de los problemas que hoy apasionan, y de su informalidad al negar más tarde que eso se hubiera hecho.

Pero, ¿por qué no se han dicho estas cosas antes?... Sencillamente creímos que no habrían de querer eternizarse en los puestos y que los abandonarían antes de que se produjera el actual estado de cosas.

¿QUIEN ES EL ACTUAL SECRETARIO DE LA F. O. R. URUGUAYA?

Sus antecedentes en la organización obrera le imposibilitan para ocupar todo cargo de responsabilidad. Sin haber sido obrero de los frigoríficos — y a pesar del pedido insistente de muchos buenos compañeros para que no ocupara dicho puesto rentado — consiguió su objeto y se hizo secretario rentado de la organización de los obreros de esos establecimientos, con la promesa de abandonarlo apenas organizados. Pero no paso así. El tiempo transcurrió inútilmente. Entonces, como es lógico, los compañeros le pidieron la renuncia del puesto. Se negó a hacerlo, amenazando hasta con dividir el gremio, comprometiendo así la unidad de la organización. Hasta que por último, en una asamblea bastante borrascosa, tuvieron que "hacerlo renunciar", no sin antes haber opuesto todos los obstáculos imaginables.

Y por último, después de todo esto, reincide en burocratizarse como secretario de la F. O. R. U., aconsejando y prestigiando, por otra parte, los puestos rentados, tal como lo hecho en el gremio de ferrocarrileros, y aún cobrando por dar informaciones a periódicos obreros, tal como lo hizo con "El Obrero Picapedrero". Y esto, que constituye fomentar el relajamiento y enviciar la organización por las prácticas funestas y repudiadas que tanto combatiéramos en la organización de los obreros marítimos, único sector del proletariado que por culpa de su secretario rentado ha venido manteniendo el divisionismo de nuestra organización, tiene aún como agravantes, entre otras más, las siguientes irregularidades:

El secretario de la F. O. R. U. a la nota de los obreros picapedreros pidiendo la renuncia del Consejo contestó que era lógico y aceptable que en los puestos de lucha no se eternicen los individuos, como dicha nota lo expresaba, y, no obstante haber reconocido esto, aún no ha renunciado;

Dicho secretario, unido a los demás componentes del Consejo, al no abandonar sus puestos compromete la unidad de la organización obrera: éstos por capricho equivocado, y aquél por los mismos motivos por los cuales prefería la división de los obreros de los frico-

ríficos antes que perder su puesto rentado.

Y bien: a los compañeros que, como antes dijimos, han sido siempre celosos por que se observen las buenas prácticas dentro de la organización; a los que siempre combatieron el caudillismo y la burocracia, ante estos hechos concretos, ¿les dice su conciencia que deben consentir que permanezca el actual Consejo?... Los que en estos momentos autorizan y consienten semejantes irregularidades, se imposibilitan para combatir mañana los males que jamás pudieron ni podrán tolerar, si han de retirarse en el curso de la lucha.

Por otra parte, en vísperas de un congreso que juzgamos un desacierto que puede ser muy grave donde ya hay asuntos de sobra que apasionan, ¿cómo puede explicarse que han de seguir en sus puestos aquellos que mantienen discordias en la familia proletaria?

Y el Consejo, que puede subsanar estas discordias, que puede evitar inútiles querellas, ¿por qué agrava su situación a la espera de una tramitación enojosa en el seno de los gremios?

Quisiéramos no tener que hablar más al respecto y, sin embargo, sabemos que tenemos que continuar por lo mucho que dejamos en el tintero... después de todo lo dicho.

«LA BATALLA», ORGANO DE LA F. O. R. U.

"El Sol", nuevo diario revolucionario que aparece en Buenos Aires, al acusar recibo de nuestro periódico dice, sin haber pretendido hacer un chiste, con toda seguridad, que LA BATALLA es órgano de la F. O. R. U.

Efectivamente, sin ser "órgano oficial", LA BATALLA es el que en toda época ha defendido la F. O. R. U., y mucho, con toda seguridad, de lo que hoy es, débese a la prédica constante que nuestro periódico ha hecho en el sentido de intensificar el espíritu de lucha de la clase trabajadora y el espíritu de organización y de intervención en el seno de los gremios de todo el elemento revolucionario, que, desgastados unos, decepcionados otros, vivían al margen de la lucha sindical.

LA BATALLA siempre ha bregado para que la más sana orientación guiara los movimientos patrocinados por los gremios adheridos a la F. O. R. U. y ha impedido más de una vez — con su crítica severa e impersonal — desvíos peligrosos de más de un movimiento.

De modo que LA BATALLA, sin ser "órgano oficial", de hecho lo ha sido y lo es, porque ha velado siempre para que la F. O. R. U. marchara de acuerdo con el más sano criterio.

Lo que LA BATALLA no es, y de eso se habrá dado cuenta nuestro apreciable colega "El Sol", es "órgano del Consejo Federal".

¡Qué cosute! ¡No hagamos confusiones!

OBREROS CAMPESINOS

Se cita al Consejo de los Obreros Campesinos para el 24 del corriente a las 15 y 30 en 8 de Octubre 435. — El secretario.

CONTRA LA MENTIRA, LA VERDAD

Con "El Obrero Gastronómico". Después de un minucioso examen de conciencia, y en la plena seguridad de no cometer con esto un acto que afecte en lo más mínimo la unidad moral de la clase obrera, hemos resuelto contestar ciertas inexactitudes aparecidas en el último número del "Obrero Gastronómico".

Hemos tenido en todo momento

el valor de nuestras convicciones y por lo mismo somos también, en todos los casos, responsables directos de nuestros actos y afirmaciones.

Fue a raíz de la asamblea de delegados realizada por la F. O. R. U. el 18 del mes próximo pasado, que un grupo de sujetos, la mayoría de ellos ajenos en absoluto a la organización, pretendió reivindicar los fueros de honestidad que una cantidad de gremios, prestigiosos y responsables, niegan al Consejo de la F. O. R. U. Como es natural, los que estimamos en alto grado la moral de nuestras ideas no estamos en el caso de silenciar los errores que, a sabiendas o no, comete a cada paso el Consejo de la F. O. R. U., y por el enorme delito de no tolerar o autorizar con nuestro silencio arbitrarias resoluciones tomadas por los dirigentes de nuestra Federación, el grupo de alabareros que defiende sus posiciones e intereses arremetió furiosamente contra los "Quijotes" que en un momento de ingenuidad llegamos a creer que todo aquel que habla en nombre de ideales de superación se halla purificado espiritualmente de arcaicos atavismos y pasiones que representan en nuestra época el bárbaro ancestralismo de las edades preteritas. No nos extraña, pues, que cegados por intereses ocultos para nosotros, el veladoso pensamiento de los que no tienen un valor personal para contraponerlo a la influencia de terceros, haya desatado contra nosotros un tropel de infamias y calumnias al par que la balumba de sus miserias morales, con el propósito de empañar la brillante limpieza de nuestra moralidad.

Jamás podrá probarse que detentamos delegaciones que no nos pertenecen, como afirma el anónimo articulero del "Obrero Gastronómico", como tampoco que nuestro sindicato (Electricistas y Anexos) está disuelto, y que prestigiamos la división del proletariado; siendo, por el contrario, el delegado del Sindicato Unico de Mozos el que, mientras el que estas líneas escribe impugnaba la actuación del Consejo, gritó, en el paroxismo de su delirio lúbrico: "Que se divida el proletariado", a lo que contestó el que suscribe: "No queremos que se divida el proletariado, pero sí, deputar a la F. O. R. U. del elemento maleante que compromete su prestigio".

Hemos afirmado que el Consejo merece la reprobación de los trabajadores organizados, y estamos seguros que cuando sean los gremios reunidos en asamblea los que den su fallo en este episodio doloroso de la lucha gremial, tendrá que abandonar las posiciones que hoy defiende contra viento y marea.

Se pretende empañar con recursos denigrantes la reputación de los que siempre han colocado por encima de sus intereses personales el valor de los intereses colectivos, y para esto se han tomado la fácil tarea de culpar a otros de delitos imaginarios, a fin de que no se descubra la realidad de las maldades cometidas por ellos: el que tiene delitos que ocultar, generalmente imputa a otros esos delitos, para no dar lugar a que se concentre sobre él la atención de los interesados en buscar a los verdaderos culpables.

Comprendemos que en materia de calumnias y perversidad, la mayoría del os que hoy aclaman y rodean al Consejo tienen sobre nosotros la ventaja de largos años de práctica y ejercicio de esa, su tarea predilecta. Pero más alto que el inmundo hervidero de sus pasiones bastardas e independizado del morboso histerismo que caracteriza a nuestros detractores, esta el espíritu libre de los que llevamos en el alma un resplandor de estrellas que nos señala como un índice de fuego, el rojo porvenir que vislumbramos. — Roberto Coteló.

**LA ACTITUD DE MOLINA Y LAS ACUSACIONES DE MIEMBROS DEL CONSEJO DE LA F. O. R. U.**

Molina es un compañero conocido, cuyas actividades gremiales le han llevado a ocupar repetidamente puestos de responsabilidad económica, habiendo procedido siempre con intachable honestidad en tal sentido. Ultimamente, y con motivo de las incidencias conocidas, el secretario y el tesorero de la F. O. R. U. quisieron hacerlo aparecer enredado en cuestiones económicas, haciendo cuentas y cálculos a medida de sus exaltadas fantasías.

A tal extremo llegaron las cosas, que Molina tuvo que renunciar a su puesto de depositario del dinero existente para el diario obrero, que ocupaba contando con las simpatías de todos.

En la última asamblea del Sindicato de la Aguja, al cual Molina pertenece, se aclararon las cosas todo lo que era necesario y en presencia de los acusadores, que no pudieron hacer otra cosa que reconocer que todo estaba claro, como se demostró.

El Consejo, en la sección de propaganda de que dispone en el diario "Justicia", censuraba acerbamente las difamaciones y las calumnias y a los que por rencorosos personalismos procuran ensombrecer la actitud de los buenos compañeros. Y como nosotros estamos absolutamente de acuerdo con aquellas censuras del Consejo, las hacemos nuestras en este caso.

**FEDERACION SUDAMERICANA DE PICAPEDREROS Y ANEXOS.**

En la asamblea realizada el 17 se acordó pasar una circular a las secciones todas, para que se pronuncien en pro o en contra del Congreso Internacional que la sección Buenos Aires propuso a esta Federación, para que lo notificara a todas las secciones, lo que se hizo a su debido tiempo. No obstante, algunas no contestaron.

También se acordó pasar otra circular a las secciones del Uruguay, a fin de que traten de ayudar cuando antes al Comité pro Presos, a fin de que pueda cumplir su cometido.

Los delegados no aceptan la renuncia del tesorero, por creer que no hay causas que la justifiquen.

Se discutió sobre la nota publicada en "Justicia" por un miembro del Consejo de la F. O. R. U., y una vez más la irresponsabilidad de ciertos tipos.

Sigue la huelga en las siguientes secciones: Paso del Molino, Costa del Suace, en la cantera del explotador Candela. En sierra Chica (R. A.), sigue el movimiento con firmeza. En Tandil hay poco trabajo. —El Consejo Federal.

**FEDERACION TRANVIARIA**

El martes 2 de Agosto, en su local social, Arenal Grande 1860, se reunirá en asamblea general esta novel Federación, para tratar una importante orden del día.

—Apareció el tercer número de "El Tranviario", órgano del gremio. Como los anteriores, viene bien y valientemente presentado.

F. O. R. U.

Para el viernes 22, en Río Negro 1180, se cita a asamblea a los delegados de los gremios adheridos a la F. O. R. U., para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; Diario Obrero, Congreso Obrero, y Asuntos varios.

**OBREROS DE LA CERVECERIA MONTEVIDEANA**

Para el sábado anuncia asamblea general este gremio, encareciendo la asistencia de sus afiliados, por la importancia de los asuntos que habrán de tratarse.

**SINDICATO UNICO DE LA AGUJA**  
Huelga en la fábrica de gorras de Sigansky

Los obreros que trabajaban en la fábrica de Sigansky, se han declarado en huelga desde hace varios días, en acto de solidaridad para impedir la expulsión de un compañero. Los huelguistas celebran frecuentes asambleas, donde ponen en evidencia la firme voluntad que tienen de obtener el triunfo, para el que tan legítimo derecho les asiste.

El Sindicato Unico de la Aguja tiene asamblea general el próximo lunes en Río Negro 1180.

**OBREROS EN MADERA**

Las huelgas que este gremio mantiene con admirable firmeza frente a la terquedad del burgués Facal y en las obras de La Teja no ofrecen mayores variantes, a no ser la resolución cada día más terminante de los obreros de sostener la lucha hasta alcanzar el justo triunfo que anhelan.

**OBREROS EN CALZADO**

Una resolución digna de imitarse. Este gremio, en asamblea general, al tratar una nota del Comité pro Presos donde se esponsoría la negligencia de la mayoría de los gremios y la situación apremiante de ese Comité, falta de recursos económicos, acordó — a pesar de estar al corriente en sus cotizaciones — donar 50 pesos, advirtiendo, además, que si los gastos de defensa del valiente obrero Pintos, matador del esbirro Delbene, reclamaban mayor ayuda ese gremio estaba dispuesta a darla siempre.

Al aplaudir esta actitud de los Obreros en Calzado, llamamos la atención de aquellos gremios que acumulan dinero, olvidándose de contribuir a obras tales como la que realiza el Comité pro Presos.

Es conveniente recordar que el dinero ha de emplearse siempre en tanta obra buena que muchas veces/deja de hacerse por falta de este medio, y mayormente cuando se trata de aportar ayuda a los presos, no deben haber "regateos" de ninguna índole.

**OBREROS ENFERMEROS**

Día a día van trascendiendo más en la opinión pública, interesándola, las justísimas reclamaciones que ante la prepotencia del Estado mantienen los Obreros Enfermeros. Y no puede ser de otra manera; ya que tanta justicia asiste a estos obreros.

Así que ha de continuarse adelante hasta conseguir interesar cuanto sea preciso el sentimiento público, para que este se pronuncie y haga pesar la voluntad del pueblo ante la prepotente tiranía del Estado y el capricho arbitrario encubierto con sofismas e hipocresías del doctor Martirén.

**O. ALBAÑILES Y ANEXOS**

La Comisión Administrativa de este gremio ha hecho público el hecho de que teniendo a su cargo el cumplimiento de muchos asuntos acordados, se ve impedida de hacerlo por el abandono que hacen de los deberes sindicales la mayoría de los afiliados, que llegan hasta olvidarse de hacer efectivas las cotizaciones mensuales, estando atrasados en varios meses.

Esta defecación que se nota en el gremio de Albañiles se está generalizando a muchos gremios, a los cuales sólo les dan vida, a costa de arduos sacrificios, grupos reducidos de compañeros, entre la indiferencia y apatía de las mayorías, que sólo se mueven ante la ilusión de los mejoramientos de jornales.

Cada vez resalta más la necesidad de marcar principios disciplinarios a nuestra organización, a fin de darle sólida efectividad y evitar anomalías como las que nos ocupan.

**INTERIOR**  
A LOS COMPAÑEROS DE PAN DE AZUCAR

No he cumplido mi promesa de escribir en LA BATALLA algo sobre la asamblea que se realizó en esa y que tuvo como objeto cambiar impresiones acerca de la forma más práctica de constituir en esa un Sindicato de Oficios Varios. Hoy doy comienzo a una serie de sueltos que tendrán como objeto el exponer mi criterio sobre la forma de materializar vuestra noble aspiración, que es la de organizar por todos los medios a vuestro alcance a todos los trabajadores de esos contornos.

Creo que ya tendréis algunos socios, lo que es el punto inicial de la organización, pues cada uno de ellos debe ser un ferviente y entusiasta propagandista del Sindicato, que explique a los trabajadores y amigos que aún no han comprendido el valor de la organización, cuáles son los motivos que os guían a organizarlos y el deber que todos los que sufrimos tenemos de organizarnos en sindicatos de resistencia, para estrechar los lazos de solidaridad y cultivar la fraternidad entre los trabajadores y el "odio santo" a los canallas que nos tiranizan y nos explotan.

Primero debéis llevar al seno de ese Sindicato de Oficios Varios a todos los trabajadores que os sea posible, a fin de que queden pocos sin organizar y, si fuera posible, ninguno. Al tener el sindicato organizado a todos o casi todos los trabajadores, entonces se procede a constituir todos los sindicatos por oficio, empezando por los que tengan más socios del mismo oficio. Por ejemplo, si hay dentro del sindicato 20 albañiles, éstos pasan a formar su sindicato aparte y luchan para que no quede ni uno del gremio sin estar afiliado, y a la vez tratan de que los trabajadores que aún no lo estén ingresen como socios en el Sindicato de Oficios Varios. Así lo hacen, entre otros, los ferroviarios, que son todos los que de una manera u otra trabajan en ferrocarriles. Deben adoptar el mismo temperamento todos los demás, tanto los del ramo industrial como los de la agricultura. — Narciso Tronconi.

Nota: En el próximo número de LA BATALLA seguiré tratando el mismo tema.

**EXTERIOR**  
CHILE

Santiago de Chile. — Compañeros de "La Batalla".—Salud. El 1.º de Mayo se conmemoró en esta ciudad al igual que en otras partes, por el proletariado de la localidad, y lo hizo tan dignamente, que creo conveniente hacer una pequeña reseña, aunque sea atrasada.

**PERMANENTE**

**¡Alerta, trabajadores!**

**¡Salvemos, defendamos la revolución rusa contra la diatriba burguesa!**

La burguesía internacional, convencida que por medio de las armas no ha podido ni podrá sofocar la gran revolución rusa ni impedir su extensión a todos los países del mundo, está ensayando una nueva táctica: la calumnia. Poseedora la burguesía de todos los medios de comunicación, ha iniciado una ofensiva de falsas noticias alrededor de la revolución rusa, de su régimen, de sus hombres y de su futuro sin límites hacia la libertad y el bienestar, con el objeto de enfriar los entusiasmos revolucionarios que por doquier existen y se intensifican. Los hombres libres, los anarquistas, los revolucionarios de verdad, los trabajadores todos no hemos de hacer caso de nada que pueda empañar la revolución rusa y, como una consigna, prepararnos para hacer la revolución social en todas partes, mirando con recelo a todo aquel que, llamándose revolucionario, se ocupe en propalar infamias de la revolución rusa. ¡Tal vez sea, un agente de la burguesía! ¡Alerta, trabajadores!

da. En la Alameda de las Delicias, ya regada con sangre de estudiantes y obreros en otras ocasiones, se realizó el mitin, y mientras hacía uso de la palabra un compañero pasaba un auto, y los trabajadores lo volcaron, lo que motivó la intervención de la comisaría de la 6.ª tomando preso a un compañero. La multitud se indignó y exigió la libertad del preso. De inmediato la cosacada atacó a sablazos y el pueblo contestó valientemente, iniciándose un tiroteo en el que los obreros y estudiantes demostraron verdadero valor, provocando la huida de la policía por la avenida Matta.

Los heridos en este choque son: oficial Carvallos y soldados Abel Verdugo, F. Solazar y otros de la comisaría 6.ª. De los nuestros hay un obrero cuyo nombre no recuerdo, herido gravemente.

Los estudiantes critican duramente al Presidente Alessandri por su actitud criminal frente a la masacre de San Gregorio y a la actual huelga de Panaderos, exigiendo aquél a la policía que proceda rigurosamente contra los obreros.

¡Adiós idolo del pueblo! Afortunadamente, el espíritu de rebeldía se despierta. Salud y Anarquía. — Juan Sin Patria.

**¿Qué es la Anarquía?**

Es una forma de convivencia social en que todos — entiéndase bien — en que todos aceptan libre y espontáneamente ese sistema de organización de vida.

¿Y puede llamarse anarquía un periodo de vida en que una clase revolucionada, vencedora, impone a la otra clase vencida, la burguesía, lo que no quiere, no le conviene o no comprende?

Anarquía, pues, es libertad, espontaneidad, libre acuerdo.

En cambio, todo periodo de vida en que unos, los más fuertes, imponen a otros condiciones de vida, es dictadura, imposición.

Al periodo de revolución, de fuerza, de dictadura de la clase proletaria vencedora en contra de la vencida, es al que hemos de encaminarnos si algún día queremos llegar al ideal: a la anarquía.

**Correo administrativo**

Jesús Gende. — Santa Lucía. — Recibimos diez con treinta y tres, de los cuales \$ 8.05 de recibos.

José Santos. — Ciudad. — Recibimos un peso, importe de recibos.

Juan Gutiérrez. — S. J. — Recibimos \$ 6.50, de los cuales seis pesos de números de rifa y cincuenta para el periódico. Le remitimos cincuenta números más. Nosotros también reclamaremos del Correo los números que le faltaron.